

Retornan a sus casas miles de sirios



Naciones Unidas, 11 ago (RHC) Más de 600 000 sirios regresaron este año a sus casas después de convertirse en desplazados internos y refugiados por el conflicto, informó la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

Según esa agencia especializada de las Naciones Unidas, el 84 por ciento de esas personas estaban desplazadas dentro del país levantino, mientras que el resto retornaron a su patria procedentes de Turquía, Líbano, Jordania e Iraq.

La mayoría de los que llegaron de Turquía y Jordania lo hicieron a las gobernaciones de Aleppo y Al Hasakeh, precisó.

Siria sufre desde marzo de 2011 un grave conflicto, motivado por el interés de occidente y sus aliados regionales en imponerle un cambio de régimen, con saldo de cientos de miles de muertos y millones de desplazados.

En los últimos meses, las tropas locales con el apoyo de la aviación rusa y de milicias han logrado propinar importantes golpes a los grupos terroristas que ocuparon partes del país, entre ellos el Estado Islámico y el Frente Al Nusra.

De acuerdo con la OIM, el 27 por ciento de las personas que regresaron a sus hogares, argumentaron la necesidad de proteger sus bienes, mientras 25 por ciento destacó las mejores situaciones económicas imperantes en sus zonas de origen.

Respecto a las localidades a las que más sirios han retornado este año, la entidad mencionó a Aleppo, con cerca del 67 por ciento (405 mil seres humanos), seguida de Hama (75 mil), Ar-Raqqa (45 mil) e Idleb (casi 28 mil).

Entretanto el Ejército sirio y milicias aliadas ganan terreno en cinco frentes de combate contra los grupos terroristas en el noreste, centro y sur del país, donde los enfrentamientos suceden en vastas extensiones desérticas y urbanas, informaron hoy fuentes militares.

En la difícil geografía de estepas y desiertos de las provincias de Raqqa y Deir Ezzor, con temperaturas que sobrepasan los 42 grados centígrados, están empleándose todo tipo de armas, incluidas la aviación, contra las posiciones del Estado Islámico, conocido en árabe como Daésh.

Videos transmitidos en las cadenas televisivas y en las redes sociales muestran el desplazamiento ofensivo de unidades blindadas en medio del polvo y la arena y que no impiden la eficacia combativa de los tanques T-90 y de otro tipo de vehículos adaptados técnicamente con rapidez a esas duras condiciones.

Los límites norte y este del desierto de Badiya, colindante con las provincias mencionadas y de las de Hama y Homs, en el centro del país, son los principales escenarios de los cuales están siendo desplazados los extremistas del Daésh, al parecer carentes de suficientes reservas y posiciones sólidas para resistir los embates de las Fuerzas Armadas sirias y las milicias aliadas.

Según las fuentes, en cerca de un mes de continuos y duros combates en las regiones indicadas, más de un centenar de terroristas fueron liquidados, junto a decenas de vehículos artillados y otros equipamientos, mientras las bajas entre las fuerzas pro Damasco se estiman en medio centenar.

Las precisiones al respecto señalan que el Daésh utiliza cada vez más los atentados con coches bombas conducidos por suicidas para intentar desarticular las posiciones del Ejército sirio, sobre todo en los combates más recientes en Hama y al este de Homs, pero no han logrado sus propósitos.

Dichas características en los enfrentamientos se reproducen al sur del país, en particular en regiones de la provincia de Sweida, donde el Ejército logró retomar el control en mil 300 kilómetros cuadrados y dominar una franja de 30 a lo largo de la desértica frontera con Jordania.

Para los analistas y expertos, esa situación impide un efectivo despliegue del apoyo estadounidense a los terroristas desde áreas de Al Tanf, sobre todo al llamado Ejército Libre Sirio, sin posibilidades objetivas de enfrentar por sí solos la ofensiva de las tropas leales al gobierno en Damasco y las milicias aliadas.

En todos los casos citados, intervienen de manera coordinada la acción de la aviación nacional y de Rusia como respaldo previo a las ofensivas terrestres, así como en el empleo de la artillería convencional y reactiva de medio y largo alcance.

Mientras, al este de Damasco y en las cercanas regiones de Jobar y Ayn Tarma, los combates tienen otro tipo de enfrentamientos totalmente contrarios puesto que ocurren en zonas urbanas casi despobladas y complicadas redes de túneles, cuevas y refugios de los terroristas.

Entrenados con rapidez para este tipo de acción, las unidades del Ejército sirio actúan en pequeños grupos en combates cercanos y que exigen con rigor una asimilación diaria de las técnicas operativas ya que los extremistas armados de grupos liderados por el Frente para la Conquista del Levante, otrora Al

Nusra, utilizan francotiradores en cualquier edificación posible.

Pero según especialistas militares, los integrantes de la Guardia Republicana- quienes encabezan la ofensiva al este de Damasco- han logrado asimilar técnicas para neutralizar ese tipo de acciones de los terroristas.

No obstante, los reportes de última hora indicaron que en las zonas de distensión creadas en Homs, zonas del este de Damasco y Daraá, se respetan los acuerdos de cese del fuego e incluso, se negocian nuevas formas para alcanzar una reconciliación.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/138067-retornan-a-sus-casas-miles-de-sirios>



Radio Habana Cuba